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本报讯（记者 高阳 陈逸麟）
面朝大海，六横现代临港工业前
景光明。如今，在业内流传着这
样一句话，“世界修船看中国，中
国修船看舟山，舟山修船看六
横。”这个曾经与外界都没有通
航，出行只靠自家小木船的小岛，
如今已是全球知名的“船舶医
院”，成为普陀工业发展版图中的
重要组成部分。

六横现有舟山中远海运重
工、鑫亚船厂、龙山船厂3家世界
排名前十的修船企业和专业建造
特种船舶的东鹏船厂，共拥有船
坞12座，船坞容量117万吨，码头
泊位17个，年造船能力达200万
吨，常年外轮修理量保持在800艘
左右，占中国外轮修理市场的
20%。

在这个工业发展版图里，龙
山船厂地位举足轻重。从一个员
工不足百余人、资产不足百万元
的乡镇企业，成长为规上企业，龙
山船厂的发展足以体现普陀工业
的发展。

日前，记者在龙山船厂作业
区看到，船坞、码头停靠着10艘
大型船舶，工人们正在对船舶

进行超高压水除锈、脱硫塔改
装等。

“船厂的变化实在是太大了。
船厂建成于1975年，那时候只是
修理一些小渔船，工程也只是简单
的喷漆、换换钢板之类的，一艘船
修下来耗时3个多月，收入上万元
就了不得了，全年经营额也不过就
几十万元。”龙山船厂办公室主任
周文，是土生土长的六横人，在龙
山船厂工作已经30余年。回忆起
六横这座小岛和船厂以往的样子，
周文感慨万千。

随着时代的进步和改革开放
的推进，1990年，龙山船厂新建5
千吨级船坞，成为当时浙江省最大

的干船坞，直至1998年6万吨级船
坞建成投产，龙山船厂成为当时华
东地区拥有最大船坞的船企，同时
也是浙江省最早开展外籍船舶修
理业务的企业之一。

受宁波舟山港和上海港两个
国际大港辐射，毗邻国际航道的六
横船企在承接外轮维修上具有先
天优势。马士基、地中海、达飞等
世界航运巨头均在六横开展修造
船业务，一些世界五百强企业在六
横设立分公司和定点维修中心。
目前，龙山船厂修理的船舶80%都
为外轮。

2019年，龙山船厂积极响应市
政府的号召，推进绿色修船，与施

工队联合投入1500余万元，购置
超高压水除锈装备，减少了粉尘对
周边环境的影响。周文告诉记者：
“以前我们船厂采用传统的作业方
式，比如喷砂除锈，粉尘很大，工作
环境较差。现在船厂突破了一批
科技含量较高的技术，比如超高压
水除锈、激光除锈等，更为绿色环
保。”

加大技改投入，引进高端技术
人才，提升一线员工的专业技术能
力，从常规修理，逐步向技术含量
高的改装业务以及高附加值的特
种船修理转型……45年来，龙山船
厂抓住机遇、逐步壮大。龙山船厂
副总经理姚飞算了一笔账：以前公
司一年修理200余艘船舶，年产值
只有3.6亿元。去年，仅修理船舶
150余艘，年产值却上升至6亿余
元。

六横船舶修造业的发展从龙
山船厂的变迁中可窥一斑。坐拥
丰富的海洋旅游资源，交通日益便
利，如今的六横，乘着船舶修造业
发展的东风，吸引了天南海北近3
万人在此安家。海岸边多了鳞次
栉比的龙门架，集镇上建起了20
多层的高楼以及酒吧街、风情路，
生活和内陆城市一样便捷丰富，原
本掩在深闺的小渔村成了闻名遐
迩的“深蓝小镇”。

从离岛变“外滩”

六横打造全球“船舶医院”
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我区“法官结对联系社区”机制显成效

矛盾纠纷化解在基层

本报讯（记者 高阳 通讯员 曹
云）昨天21时49分迎来“小满”节
气。小满是夏季的第二个节气，这
个时节，气温日渐升高，日照日益变
长，夏天的气息也愈来愈浓郁。

据区气象台最新预报显示，未
来几天我区天气以晴好为主，偶有
降雨，最高气温在27℃左右，热而
不闷，紫外线较强，昼夜温差较大。
预计今天多云到阴，局部有阵雨，
18～25℃ ；周 五 阴 转 多 云 ，18～
27℃；周末天气晴好，最低气温
17℃左右，最高气温27℃左右，适

合出游赏花踏青。
古籍《月令七十二候集解》云：

“四月中，小满者，物至于此小得盈
满”。此时，农作物开始灌浆饱满，
但还未成熟，只是小满，还未大
满。“晴日暖风生麦气，绿荫幽草胜
花时”，小满时节，也是农事繁忙的
时节。

气象部门提醒，进入小满后，
雨量增多，天气日渐闷热潮湿，但
早晚仍会较凉，饮食方面，要注意
避免过量进食生冷食物，以清淡饮
食为主。

昨日小满

天渐热 夏意浓

纪念舟山解放70周年

本报讯（记者 王梦倩）眼下正
值油菜收割的季节，5月19日上
午，记者在普陀田园综合体看到，
两台大型收割机在油菜田里收割
饱满壮实的油菜籽。油菜收割、角
果脱壳等程序在收割机的运作下
一气呵成，其中一台纵轴流收割机
一边收割一边将秸秆整理打包形
成一个个草垛。不到一个小时，收
割机满载而归，脱壳后的油菜籽被
装入袋中，很快装满了一个个麻
袋，等待统一装运、烘干处理。

据普陀田园综合体指挥部执
行指挥何孟辑介绍，园区内整地、
育秧、插秧、植保、收割、烘干等环
节都配备了植保用无人机和直走
式喷水喷雾机，实现全程机械化，
农机连片种植，省时省工高效作
业，也大大节约了人力成本。

三月，油菜花开，游客前来观
光游玩，带动“赏花”经济。五月，
油菜成熟，喜获丰收，实现旅游效
益和种植效益双丰收。何孟辑告

诉记者，田园综合体核心区内共有
油菜500亩，每亩油菜可收获100

公斤油菜籽，收割完成后，将进行
翻田，为水稻种植做准备。“现在大

棚里水稻育秧工作已经开始，争取
在一个月内完成插秧。”

油菜丰收

郑宝森郑宝森 摄摄

本报讯（记者 徐可叶）随着
垃圾分类的普及，大家开始将垃
圾分类投放，但仍有部分市民乱
扔垃圾，甚至将垃圾整袋往外
丢。记者日前走访我区部分撤桶
并点小区时，就频频遇到这类不
文明现象。

近日，记者来到东港外滩华
府小区。在3号楼下，记者看到
一袋完整的垃圾，里面有西瓜皮
等厨余垃圾，但是这袋垃圾没有
出现在垃圾桶里，而是在小区住
户都会经过的楼道口。无独有
偶，在4号楼的背面，记者也发现
了一袋装着卫生纸的垃圾，被人
扔在了草丛的一边。

为何有物业管理的新小区的
空地上会有整袋垃圾？是谁随意
乱扔？这是偶然事件还是时常发

生？带着这些疑问，记者询问了该
小区保洁人员。她表示，在小区打
扫时基本每天都能看到这样整袋
装好的垃圾被扔在地上。

记者了解到，外滩华府小区自
3月中旬实施撤桶并点后，小区内
撤掉了原先的垃圾桶，居民扔垃圾
需要到6号楼后面的生活垃圾集
中投放点进行投放，但显然个别居
民没有这样做。

外滩华府小区保安人员告诉
记者，撤桶并点以来，个别居民嫌
麻烦，便将垃圾扔在楼底下，有些
住户上班来不及，随手把垃圾扔在
地下室后就开车去上班了。对此，
工作人员也只能进行劝导，并把垃
圾收拾掉。

那么撤桶并点真的对居民扔
垃圾带来了很大影响吗？记者询
问了该小区居民。

小区居民邵女士说：“就是扔
垃圾的地方离家远了一点，其他也

没什么影响。”小区居民胡先生则
表示，虽然有些不便，但他愿意配
合，不过确实有居民嫌麻烦而将垃
圾乱丢。

是否所有撤桶并点的小区都
存在类似的现象呢？记者又走访
了海洲一品和浙能蓝庭小区。

海洲一品小区由于住户多，设
置了两个生活垃圾集中投放点。
为了让业主逐渐适应撤桶并点，小
区选择分批撤掉垃圾桶，直到4月
30日全部撤完。实行撤桶并点后
的半个月时间里，小区物业专门派
了一位工作人员巡逻检查是否有
垃圾扔在楼下并及时清理。记者
绕了小区一圈，发现一袋垃圾被扔
在了原先摆放垃圾桶的地上。该
小区物业经理冯先生无奈表示，现
在情况已经好了许多，针对个别业
主仍然乱扔垃圾的现象，物业也只
能以劝导为主。

浙能蓝庭小区也只有一个生

活垃圾集中投放点，记者观察发
现，近九成的业主都是骑电动车
前来投放生活垃圾，小区内并无
垃圾乱扔现象。该小区物业将
生活垃圾集中投放点从原先的
定时开放改成了 24小时全天开
放，避免了想扔垃圾时投放点关
闭的尴尬。

几个小区所在社区表示，撤
桶并点工作处于起步阶段，目前
工作以宣传、教育引导为主。记
者又询问了区住房保障服务中心
物业市场管理科，对方告诉记者，
目前只能督促物业方面对垃圾进
行及时清理，看见乱扔垃圾的业
主进行劝导，劝导不听的可以向
城管部门反映。区城管部门表
示，乱倒生活垃圾、污水、粪便的
行为，违反了《浙江省城市市容和
环境卫生管理条例》第三十三条
第一款第（三）项的规定，可处200
元以下罚款。

撤桶并点小区垃圾乱扔惹人忧
创城不文明曝光台

本报讯（记者 杨翼荣）昨天下
午，全市首场“亲清直通车?政企恳
谈会”在我区举行。区委常委、常
务副区长张海斌出席会议。

本次恳谈会由区发改局、区工
商联共同举办。会上，围绕“强信
心、保增长”主题，15位来自全区各
行业的民营企业家代表与区政府
相关部门负责人进行了面对面交
流，就民营企业在新冠肺炎疫情期
间遇到的困难和问题，相关惠企政
策落实情况及企业下一步发展计
划和需求等问题展开讨论。

舟山市正源标准件有限公司是
疫情期间我区第一批复工复产的企
业之一。尽管疫情对企业的生产销
售造成了一定的影响，但企业并未
就此停下发展的脚步。日前，该企
业新成立的智能化公司——舟山市
正山智能制造科技股份有限公司已
经基本完成新厂区主体工程建设，
为企业的转型升级再次提速。恳谈
会上，企业董事长林仲岳在感谢政
府部门对企业复工复产的大力支持
之余，也谈到了企业在发展中遇到
的问题。“我们民营企业在融资问题
上还是存在一定的困难，希望政府
部门能够出台相关政策，进一步降

低民营企业融资门槛。”
此次疫情对餐饮行业也造成

了不小的冲击。舟山海中洲国际
大酒店有限公司董事长王芳娜表
示，疫情发生以来，政府出台的相
关惠企政策对企业帮助很大，各类
费用减免预计可达600万元。“疫
情对餐饮行业的影响仍要持续一
段时间，希望政府部门可以延长相
关减免、补助政策的时效，让包括
餐饮、住宿、旅游在内的诸多第三
产业能更好地恢复元气。”

希望政府能出台更多举措恢复
市民的消费信心，希望税务部门能
向上争取更多的税务减免政策，希
望各部门能加快企业办事效率……
近3小时的恳谈会上，民营企业家
们畅所欲言，直抒胸臆，各政府部门
负责人也与企业家们推心置腹讨论
交流，并纷纷表示会尽最大努力为
民营企业纾困解难，与企业家们共
克时艰。

据了解，“亲清直通车?政企恳
谈会”是今年全省工商联系统的一
项重点工作，每期聚焦一个主题，
通过组织政府部门和民营企业家
面对面恳谈，进一步构建亲清政商
关系，促进民营经济高质量发展。

全市首场“亲清直通车?政企恳谈会”在普陀举行

同心克时艰 协力促发展


